

Descripción general de la escuela

Disciplina en Texas

Para los padres

Agosto de 2025

Su distrito escolar cuenta con un Código de Conducta Estudiantil (SCOC) que establece las normas de comportamiento estudiantil y explica qué sucede cuando se infringen. La ley estatal también establece normas disciplinarias.

Cómo se espera que se comporten los estudiantes

Los estudiantes deben llegar puntualmente a la escuela y a cada clase, listos para aprender. Para aprender activamente, deben participar y seguir las instrucciones de su profesor.

Los profesores utilizan diferentes estrategias para gestionar el comportamiento y dar consecuencias si los estudiantes se portan mal.

Las estrategias para gestionar el comportamiento podrían incluir:

- » Elogiar el buen comportamiento
- » Uso de asientos asignados
- » Usar señales visuales o no verbales para redirigir
- » Comunicar las expectativas de comportamiento y consecuencias al inicio del año escolar y según sea necesario

En caso de faltas menores, las consecuencias podrían incluir:

- » Charla privada o advertencia
- » Cómo contactar a los padres del estudiante
- » Reunión con los padres
- » Asignación de detención

En caso de mala conducta más grave, el estudiante podría ser expulsado del aula, de la escuela o incluso del distrito, de forma temporal o permanente.

Retiradas de clase por parte del profesor

Según la ley de Texas, un maestro tiene amplia autoridad para expulsar a un estudiante de su aula, lo que puede acarrear consecuencias significativas. Un maestro puede expulsar a un estudiante de la clase si:

- Interrumpe repetidamente la enseñanza y el aprendizaje;

Actúa de manera rebelde, disruptiva o abusiva hacia los demás; o

- Participa en conductas de acoso.

Los maestros tienen la autoridad legal de retirar a un estudiante de la clase si este realiza alguna de las acciones anteriores, incluso si solo ocurre una vez.* Se le notificará si un maestro retira a su hijo de la clase por una de estas razones.



Coordinador de Conducta del Campus y Gestión de la Disciplina

Cada escuela debe designar a un administrador* para ayudar a gestionar la mala conducta estudiantil como coordinador de conducta del campus (CBC). Los CBC implementan diversas estrategias para ayudar a mejorar el comportamiento de los estudiantes con mala conducta.

Las estrategias de gestión podrían ser las siguientes:

- » Un contrato de comportamiento
- » Controles regulares entre el CBC y los estudiantes
- » Establecer un sistema de apoyo entre pares o mentores
- » Enseñar explícitamente cómo manejar apropiadamente desacuerdos con los compañeros

Las consecuencias más graves podrían incluir:

- » Suspensión dentro de la escuela (ISS)
- » Suspensión fuera de la escuela (OSS)
- » Transferencia a Educación Alternativa Disciplinaria Programa DAEP, a veces denominado "escuela alternativa" o "campus alternativo"
- » Expulsión

Conferencias disciplinarias, apelaciones y derechos de los padres

Cuando un estudiante es retirado del aula por razones disciplinarias, a más tardar el tercer día de clase después de que el estudiante fue retirado, se debe realizar una conferencia.

En la conferencia, usted aprenderá:

- Obtenga más información sobre el motivo por el cual retiraron a su hijo;
- Conozca su derecho a apelar la remoción de su hijo*;
- Discuta un plan de regreso a clases con el CBC si el motivo de la eliminación fue por una de las razones descritas anteriormente en Retiradas de Clase por parte del Profesor.*



Después de la conferencia, el Comité de Conducta de la Junta (CBC) determinará la consecuencia y determinará si esta es incompatible con el Código de Conducta de la Junta (SCOC). En caso de expulsión, el estudiante siempre tendrá acceso a una audiencia a la que usted y su hijo/a serán invitados/as.

Para regresar al aula tras una expulsión, el profesor debe dar su consentimiento por escrito. El comité de revisión de colocación del campus puede anular la decisión del profesor, excepto en casos de agresión contra él.

Si su junta escolar cuenta con una política de acuerdos de conducta, puede solicitarla cuando su hijo sea asignado a un DAEP o expulsado. Si usted y su hijo la cumplen, un administrador podría acortar la duración de la medida disciplinaria.*

Disciplina y estudiantes con discapacidad

Los estudiantes con discapacidades generalmente pueden ser expulsados de clase si se portan mal, bajo las mismas reglas que los estudiantes sin discapacidades. Sin embargo, cuando un estudiante es expulsado de su aula habitual y no recibe los servicios requeridos durante un cierto número de días, el comité de la Sección 504 o el comité de admisión, revisión y expulsión (ARD) del estudiante debe evaluar si la mala conducta fue causada por la discapacidad del estudiante o por el incumplimiento del plan o programa por parte de la escuela.

Tipos de remociones disciplinarias

			DAEP	Expulsión
¿Qué es? Se le retira del aula regular, pero permanece en la escuela bajo la supervisión del personal escolar.	Retirada del campus y no podrá regresar al campus hasta después del período de suspensión.	Expulsión del aula regular; puede ser dentro o fuera del campus. Algunas expulsiones a DAEP son obligatorias por ley.	Expulsión del campus (y, a veces, del distrito). En ocasiones, la expulsión es obligatoria por ley. La expulsión puede ser en un programa de justicia juvenil o puede ser un programa de expulsión virtual* en algunos casos.	
¿Cuanto tiempo dura la remoción?	No limitado pero CBC debe revisar al menos cada 10 días escolares*	3 días escolares por incidente	Establecido por el SCOC (con excepciones limitadas)	Establecido por el SCOC (con excepciones limitadas)
¿Existen límites de edad o de nivel de grado?	No	A los estudiantes que no alcancen el tercer grado o que se encuentren sin hogar no se les puede asignar OSS, excepto por delitos muy limitados.	Los estudiantes menores de 6 años no pueden ser colocados en DAEP	Los estudiantes menores de 10 años no pueden ser expulsados (con excepciones limitadas)

*Este símbolo significa que se trata de un cambio en la ley relacionada con la disciplina en las escuelas públicas realizado por la Legislatura de Texas en la 89.a Sesión Regular (2025).